
R5 地域こん談会まとめ

自治会名 こん談案件 回答内容 回答者 取組状況 取組状況の説明事項

1 東別院町
大野地区の市道で地権者の同意が得られて
いる拡幅箇所について早期に拡幅工事をし
てほしい

　市道大野万願寺線につきましては、以前から道路幅員が狭く、車両の離合、緊急
車両の通行が困難であったことより、離合箇所確保のため、令和４年度に、隣接地
権者のご協力を頂き一部区間の拡幅工事を実施いたしました。引き続き、隣接地
権者の同意が得られる箇所につきましては、地元関係者との立会いを行い、拡幅
工事を検討していきたいと考えております。

まちづくり
推進部長

③検討 こん談会時の回答のとおりです。

3 東別院町
飲料水供給設備の不具合により様々な影響
が出ていることから飲料水浄化装置の改善
や水道管の取り換えなど対応してほしい

エコトピア亀岡建設当時に当施設の水道施設として深井戸ポンプ施設及び浄水施
設等を建設し、平成19年4月1日付けで亀岡市長と大野区長の間で協定を締結、
当該協定に基づいて深井戸ポンプ施設から浄水施設（配水池）までの井水導水管
と、浄水施設（配水管）からエコトピア亀岡までの井水配水管については亀岡市が
管理しています。
維持管理を事業者と調整しながら行っていますが、濁りは浄水設備の不具合では
ないとの見解を頂いていますが、浄水設備や浄水管の清掃をした後にどうしても
濁りが出てくるということで、その時には断水したり、水を抜いたりと、その作業
を地元の皆様と一緒に行っています。
市も毎年清掃業務を行っていますので、その辺りの点検をしっかりしながら、地元
の皆様と調整して作業を進めてまいります。管の入れ替えになりますと、それぞれ
管理区分がありますので、両者で負担になると思いますが、大きな負担にもなり
ますので、地元負担分につきましては、補助制度もあります。現状は運用の中で、
改善できるのではないかと思いますが、今後協議を進めさせていただきながら、
適正管理に努めて参りたいと思います。

環境先進
都市推進

部長
⑤困難 こん談会時の回答のとおりです。

昭和池改修工事につきましては、現在京都府において、府営農村地域防災減災事
業「昭和池地区」として令和元年度から令和１１年度までの１１年間の事業計画期間
により実施いただいているところです。
現時点では、昭和池へのアクセスについては、西別院町笑路地内から昭和池上流
に通じる農道・貯水池管理道路により、車両による通行が可能ですが、東別院町側
からのアクセスについては、車両による通行は可能な道路はなく徒歩のみに限ら
れた状況になっていることから、東別院町大野地内から昭和池改修工事の工事用
道路としての位置付けと、防災及び管理対応の観点からの管理通路としての位置
付けも兼ねて、進入路の計画を進めているところです。
昭和池は、亀岡市昭和池土地改良区が管理をされているところですが、今日まで
大野地域の農業用水としても供給を受けられています。
工事用進入路につきましては事業完了後に撤去させていただくところですが、大
野区及び亀岡市昭和池土地改良区から日常的な水位確認や堤体の草刈り作業等
と、平素の管理・点検、また近年多発する大雨等による災害発生予防対策の観点
からも、昭和池管理道路（大野進入路）として設置し、事業完了後も残してほしいと
の要望をいただきましたことから、現在その方向で進めているところです。
また、当該昭和池改修事業の中で設置するこの進入路兼管理道路については、市
道認定基準を満たすことが制度上出来ませんので、ご理解をお願いいたします。
これまでも、事業主体である京都府と昭和池土地改良区及び大野区とも協議を重
ねてきているところであり、事業の中で進入路用地として京都府が買収され、事
業完了後は進入路用地を亀岡市が農道として譲与を受ける予定としているところ
ですが、日常管理については一般的な他地域の農道と同様に地元及び亀岡市昭
和池土地改良区にてお世話いただきたく協議を進めています。
今後、昭和池改修工事としての事業を進めていくにあたり、一般的な農道として
地元及び昭和池土地改良区で対応していただきますよう協定を交わしていきた
いと考えておりますので、ご理解・ご協力の程をよろしくお願い致します。

産業観光
部長

⑥その他 文書回答のとおりです。

現在、府営土地改良事業（昭和池地区）に伴
う管理道路を大野地区内に設置する計画で
ある。完成後は地元等で管理となる予定で
あるが、大野住民が生活する間は、市で管理
していただきたい。

東別院町2
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4 東別院町

【質問等】
大野区の方たちは毎日ではないが、特に雨
が降った後、泥水が出るという意見がある。
管理している業者と検討いただき、改善い
ただきたい。

雨が降った後に泥水が出ているという原因があるということなので、どういう対
策の仕方があるのか、一度検討したいと思います。

環境先進
都市推進

部長
③検討

当該水道施設の適正な維持管理に努め、
事象発生時には原因究明を行うととも
に、再発防止に努めて参ります。

5 東別院町
外国系事業者の違法行為が発生しており、
改善が図られるよう措置を講じてほしい

今回ご要望いただいている件につきまして、農道という位置付けで対応する場
合、基本的に受益者様など地元に管理いただいていることから、地元と事業者様
とでお話をしていただく必要があると考えます。当該箇所について、本市として
も、公図等で調査確認をしたところ、公図上においては、里道及びその奥に農地の
記載がありましたが、現地確認する中では、農地も荒廃し、農道も利用されておら
ずその形跡しかわからないような状況を確認しました。また事業所の建物が増設
され、資材等が農道と思われる箇所にまではみ出して置いてある状況を確認し、
改善が必要であると認識したところです。従いまして、本市としましては、一度、地
元が事業者へ協議される際、担当課職員も同行させていただくなど、可能な範囲
で協力させて頂きたいと考えております。

産業観光
部長

⑥その他

令和５年４月に事業者による山林の造成
行為や産廃の埋め立て行為の疑いがあ
るとして、土地所有者及び大野区と環境
政策課が現場立会を行い、山林の造成行
為に対しては、土砂条例の許可が必要な
規模の行為ではない事を確認していま
す。また産廃の埋め立て行為について
は、南丹保健所へ情報提供を行いまし
た。
令和５年７月２９日に当該敷地において、
作業用資材の引火による火災が発生し、
消防署及び警察署が現場に立ち入りまし
た。
令和６年１月には、外国系事業者へ敷地
を貸している敷地関係者と大野区が協議
を行い、農道や敷地外にはみだして置か
れている資材の撤去を要求し、事業者側
は応じる旨で了解しました。今後、大野区
が事業者へ再度指導する際に行政の同
行を求められた場合は、関係課と調整し
同行することとします。

6 東別院町

【質問等】
埋め立てて農道をなくしたり、敷地を広げて
いるのも問題ですが、それ以上に問題は、埋
め立てたその中に何があるかということで
ある。そういった指導をしていただきたい。

今年４月に南丹保健所と情報提供しながら現地確認を行いました。所管は南丹保
健所になりますので、情報提供しながら、市としても随時同行しながら、確認して
いきたいと思います。色々なものを埋め立てているということなので、実際に調
べて土壌汚染の話となれば、現状復旧してもらうしてもらう必要も出てくる可能
性があるため、まずは現地確認をさせていただきます。

環境先進
都市推進

部長
①実施

現在、京都府南丹保健所により監視パト
ロールされています。亀岡市としまして
も、現場に新たな動きがあれば、情報共
有いただく中で同行を予定しています。
なお、9月4日に騒音苦情があり、現場を
確認しました。騒音は確認されませんで
したが、今後も苦情等がありましたら、都
度、対応します。
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7 東別院町
栢原区二料谷・安威川支流の岩ｹ谷橋上流河
川沿いの山林の土砂崩れ・倒木の処理とと
もに根本的な対策を早急に実施してほしい

東別院町栢原地内の民有林において倒木及び山腹崩壊により危険な状況となっ
ている件については、府市連携の上、山林土地所有者及び地元自治会と調整し、
令和5年度山地災害防止対策事業の亀岡市要望箇所優先順位第1位として、令和
5年6月15日付で京都府南丹広域振興局長宛に事業要望を提出しております。
事業実施については、8月の京都府の事業意見聴取会を経て、当該山林を保安林
に指定することが必要であるなどの事業要件がありますが、早期の事業実施に向
けて働き掛けを行っております。
現時点では京都府南丹広域振興局担当者から、今年度危険木の除去を行い、来年
度に山腹緑化を行うとする２年計画で事業化の見込みの旨聴取しております。

産業観光
部長

①実施

令和5年９月２２日付けで、事業の実施箇
所として決定し、現在、南丹広域振興局担
当課において、まずは今年度から危険木
の処理の工事について着手予定です。

8 東別院町
ゴミ集積場の新設と不法投棄を避けるため
のごみ箱の目隠しフェンスを設置してほし
い。

a  	ごみ集積場につきましては、燃やすしかないごみ専用の集積場は２５世帯に１
箇所、埋立てるしかないごみ・資源ごみの集積場は、５０世帯に１箇所の設置基準
を設けています。個別ケースについては、ごみ収集の委託先である公益財団法人
環境かめおかと新規設置について調整を図ってまいります。１人世帯でなかなか
サポートができない高齢者世帯では、要件はいくつかございますが、ふれあい収
集という個別に収集する制度もございます。

b  不法投棄対策には、監視カメラの貸出も実施しています。一方で地元の管理に
なりますので、設備設置費用負担に関しては、一定補助をさせていただきながら、
管理していただくというのが基本になります。
　
c  ごみ集積場の目隠しになるものがないので、囲うしかないと思いますが、設置
方法につきましては、また相談させていただけたらと思います。

環境先進
都市推進

部長

a･･･①実施
b･･･⑤困難
c･･･⑤困難

こん談会時の回答のとおりです。

9 東別院町
神社石段横で道幅狭く歩行困難なため、石
垣を撤去する予定。道路側溝の路肩の補強
をしてほしい。

　神社の階段横の石積みを撤去していただいて、川側の擁壁を直に上げられた
ら、どのくらい幅員が確保できるか、救急車が通れるかというところも含めて、現
地で立会・協議をさせていただきます。

まちづくり
推進部長

②実施予定 来年度実施予定です。
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10 東別院町

〇大雨時排水が道路を塞ぐので排水路の整
備をしてほしい。
〇避難所からの出車時見通しが悪いので改
善してほしい。
○通学バスの乗降場所である。

a  現場で立ち会って、どのような対応ができるのか協議させていただきます。
b	  避難所からの出庫時見通しが悪い状況を改善するにはカーブミラーの設置が
有効と考えられます。設置については、認定外道路であるため、認定外交通安全
施設整備事業の活用の検討をお願いします。約２分の１の補助金を出しています
ので、向かいの川沿いのガードレールにカーブミラーを設置されることを提案さ
せていただきます。ガードレール使用には道路占用許可が必要です。
c  	カーブミラーの設置について解決できると考えますので、認定外交通安全施設
整備事業活用の検討をお願いします。

まちづくり
推進部長

a: ②実施予
定

ｂ、ｃ:⑥その
他

a
令和5年8月に現地立会を行い、排水管
の排水口について、修繕予定です。
ｂ、ｃ
こん談会時の回答のとおりです。

11 東別院町

市道沿いの除草・側溝清掃・木々の伐採をし
ているが高齢化・過疎化が進んでいるので、
作業員を雇う補助金や作業員の派遣などの
応援対策をしてほしい

　市道等につきましては、日常管理を地元にお願いしており、湯谷区におかれまし
ても年２回の作業をしていただき感謝申し上げます。
　毎年、同様のご要望を各町からいただいており、恐縮ではございますが、市全体
の草刈りを市の方で発注するというのは難しい状況でして、引き続きご協力をお
願いしたいと思っています。しかし、最近では道路工事の中で、防草コンクリートと
いう項目が補助金でも施工できるようになりましたので、そういったものを施工
するようにしておりまして、湯谷の公民館からローズタウンにかけても全てはでき
ていませんが、今年度380m程の工事の入札準備をしています。その工事の中に
は山側と谷側の両方にコンクリートを張る工事を施工します。湯谷区の会議所か
らまだコンクリートができていないところがあると思いますが、そこも来年度、辺
地対策事業の最終年度で、コンクリートが張れていない所を最後張っていこうと
思っています。

まちづくり
推進部長

⑤困難 こん談会時の回答のとおりです。

12 東別院町

湯谷区市道からローズタウン線で辺地対策
事業で整備された区間も荒れる一方なの
で、道路幅両サイド１ｍまでの法面をコンク
リート吹付するなどの改良に取り組んでほし
い

　質問7と同様、湯谷区の会議所からローズタウン側に向かって、張りコンクリート
を両側させていただきます。

まちづくり
推進部長

②実施予定 今年度及び来年度に分けて実施します。
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13 東別院町

ａ：湯谷区内の市道の一部道路のグレーチン
グ（排水路）が下がっている場所があり、修
繕・改修を早期に取り組んでほしい
ｂ：ローズ線の新道路から旧道路上にかけ
て、アスファルトがめくれ穴が開いているの
で早期修復とカーブミラーの改修をしてほ
しい

ａ：グレーチングが下がっているところにつきましては、道路パトロールでも確認し
ておりまして、応急でアスファルトを擦り付けておりますが、修繕で直す方向で考
えております。
b：ローズタウン側の数カ所のアスファルトのめくれ部分については、工事の入札
準備をしております。カーブミラーについては、現地を確認させていただきたいの
で、担当部署から立ち会いの調整をさせていただきます。

まちづくり
推進部長

ａ：②実施予
定

ｂ：①実施

a
今年度実施予定です。

b
カーブミラーの修繕は、実施済みです。

14 東別院町
東別院小学校を今後廃校にしない為に、若
者を増やす必要があるので子育て世代の移
住を募ることを検討してほしい

東別院町におかれましては、自治会を中心に積極的に空き家・空き地バンクへの
登録を呼びかけていただいており、誠にありがとうございます。本市における移
住・定住促進事業につきましては、府と連携し、移住を検討されている方に対して
京都市内や大阪市内、東京都内等において移住セミナーを開催するとともに、オ
ンラインにおけるセミナーも行うことで、全国の移住希望者へ検討段階において
本市の魅力と状況をしっかりと知っていただく取り組みを実施しています。また、
昨年度は新たな取り組みとして、本市へ移住された子育て世帯の方にご協力いた
だき移住促進動画を制作し、世界最大の動画共有サービスYouTubeを活用し、
京阪神にお住まいの若者世代にターゲットを絞った情報発信を実施したところ、６
０万回を超える再生があり、現在も再生数は増加しているところです。これらの取
り組みにより、本市へ実際に訪れていただいた移住希望者に対しては、担当者が
車で市内を案内し、本市の特徴や見どころなどを紹介するとともに、自治会をは
じめとする地域の方とのつながりづくりや、先輩移住者から直接話を聞いていた
だくなど、きめ細やかな対応をしているところです。空き家や空き地の発掘につ
きましては、自治会や田舎ぐらしナビゲーターなど、地域の皆様にご協力をいただ
き、年間４０件を超える物件を登録させていただいております。今後も子育て世代
をはじめとする、移住促進のため、先進の取り組みや情報収集を行い移住相談会
を実施し、積極的に執り行ってまいりたいと思います。また、移住促進特別区域に
東別院町を指定しておりまして、空き家の改修、家財の撤去、企業する方は企業支
援、新婚世帯等補助金メニューがございますので、お知り合いの方で希望する方
がおられましたら、ご連絡ください。市役所から説明に伺います。

市長公室
長

①実施 こん談会時の回答のとおりです。
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16 東別院町

豪雨で被災した区域（２０８０－３東別院町Ｄ
Ｔ）はブルーシートで対応しているが、大雨な
どでさらに被害が拡大し危険な状況なので
早急に安全対策をしてほしい

当該箇所につきましては、京都府において土砂災害警戒区域に指定されており、
危険な状態にある場所ということは認識しております。しかしながら、これらの土
地は、いずれも個人または見立南区の所有地であり、災害防止対策については各
所有者の負担により対応していただくことが原則です。
ブルーシートの提供につきましては、要望がありましたら、随時、提供させていた
だいております。

総務部長 ⑥その他 こん談会時の回答のとおりです。

a
こん談会時の回答のとおりです。

b
本市では平成２１・２２年度の２か年で東
西別院町及び畑野町において（株）オプ
テージによる民設民営方式でブロードバ
ンド基盤整備事業を実施することにより
ブロードバンドゼロ地域を解消しており、
インフラ整備を完了したところです。その
後ブロードバンド基盤整備事業を実施し
た地域内でもeo光以外の事業者が進出
されているところもあると認識している
ところです。携帯電話については、ご利用
のキャリアにより受信状況に差はあるも
のの、市内の居住地域においては受信が
確保されており、一部道路区間において
受信しづらい状況があると認識している
ところです。受信施設整備自体は、民間
事業者の事業分野であるため、市で働き
かけできることは限られていると考えま
すが、安全安心な生活環境確保のため、
今後も状況把握に努め、機会があれば事
業者への要望も行ってまいりたいと考え

ているところです。

15 東別院町

【質問等】
私は住宅関係の仕事をしている。移住の紹
介や補助金をいただき、改修工事をさせて
いただいているが、もう少し予算を増やして
欲しい。直接移住に関係はないが、ペレット
ストーブの補助金がある。住まれる方にペ
レットストーブを希望する方がおられるが、
年度当初に全て補助金消化をされていて、
いつも殺到している現状がある。ペレットス
トーブの工事をさせていただく中で、皆様に
は年度スタートと同時にすぐに申し込んで欲
しいというお話をしますが、少しでも遅れて
しまうと補助金が終わってしまう。環境にも
良いペレットストーブを普及させるために
も、もう少し予算を増やしていただけるとあ
りがたい。それから、大変不便に思っている
のが、携帯電話の電波が届かない地域が多
いことである。全てを網羅することは難しい
が、東別院から亀岡に出る曽我部の道と矢
田の道の所の数キロで携帯が繋がらないと
ころがある。安全性の確保や事故が起きた
時の緊急のことを含め、なんとかならない
かと思う。先ほどの移住者を考えた時に、イ
ンターネット回線が繋がらないということが
ある。eo光だけがつながっているが、NTT
などが入っていないので、通信に関するイン
フラ整備ができないか、民間側の話である
が、行政的に何かお力添えいただけないか。

a  亀岡市へ移住される方は、自然の中での生活が魅力で移住されますので、そう
いう薪ストーブやペレットストーブなどができるように、少しでも補助金の枠が増
やせるように努めていきたいと考えています。
b  インターネット回線につきましては、eo光は、畑野町や東西別院町の一部で市
の補助金でひいていただいたのではないかと思っています。そういう意味で、他
の事業者が入っていないのではないかと思いますが、それについて確認しなが
ら、多くの選択ができるように調整できましたら、お声をかけていきたいと思って
います。携帯電話の方も、どの区域が入らないのかや所管も確認させていただき
ながら、民間事業者の兼ね合いもありますので、どのような対策ができるのかも
含めて、検討して参りたいと思います。少しお時間をいただければと思います。

　
（産業観光

部長）
（政策企画

部長）

a:③検討
b:⑥その他
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17 東別院町

【質問等】
ブルーシートのお話をされたが、法面や崖崩
れの所に誰が設置するのかという問題もあ
る。崖崩れしているので非常に危険な状態。
我々が自分達だけでできる状態ではない。
法面と里道を市の補助で、対策を練ってい
ただきたい。

大変難しい問題であり、個人の家に災害が起こった時は、１件あたり最大300万
円の補助金を出すような制度を令和２年に整備しましたが、既存の制度の中で
は、要件に当たらないというのが現状です。亀岡市としてどういう対応ができる
かを考えてみたいと思います。

市長
（総務部

長）
③検討 こん談会時の回答のとおりです。

18 東別院町
〇霧のテラス道中での市道の倒木または倒
木の落下の可能性が高い場所が増えている
ので対策をとってほしい

　市道上で何かが起こると市の責任になります。それについては現地確認をし、
しっかり対応しなければならないと思います。個人の山だとその人の財産になり
ますので、了解が必要ですが、区長さんに協力していただいたり、自治会と連携し
て、市として随時確認をして、事故のないように進めていきたいと思います。

市長
（まちづく
り推進部

長）

⑥その他 こん談会時の回答のとおりです。

19 東別院町
道端で用を足す人が頻繁に目撃されている
のでトイレを設置してほしい。

亀岡カントリーにご協力いただき、駐車場開放や、トイレの貸し出しについても営
業中の利用をお願いするところですが、現在ではトイレを設置するスペースもな
く、水の確保ができないことから難しいと考えております。しかしながら、今後は
費用対効果も見極めながら設置できないか検討したいと考えます。

市長
（産業観光

部長）
⑤困難 こん談会時の回答のとおりです。

20 東別院町

【質問等】
霧のテラスの土地は亀岡カントリーの土地
で、貸す時に道の整備をする約束をしてい
たが、一度もされていないと言われていた。
また亀山霊園にも、観光に来られた方が、ト
イレを貸して欲しいと来られる。また立ち小
便をされる方が多い。他にも、松楽という、
陶芸をされている方の家があり、和風で綺
麗な庭園があるので、そこに許可なくカメラ
を持って入って写真を撮ったりする方が増
えている。早急に市道を少しでも広くなるよ
うにして欲しいのと、市の所有する場所の倒
木や法面から生えている木の枝の処理を区
長権限で早急に対応できるようにならない
か。

今度、町内で道の掃除をする。草刈り機の刃
や燃料代もかかり、参加者は年金生活者の
方も多いため、区から消耗品費や燃料代を
出しているが、市から金銭的な補助をいた
だきたい。

霧のテラスの周辺は、ほとんど民地になります。道を広げるにしても、新たに土地
の所有者の協力をいただかないと広げることができないと考えています。

　市道管理については、基本的に地元管理でお世話になっています。神原だけの
問題ではなく、亀岡市全体で考えなければいけない問題です。ただし、先ほどあり
ました土砂が崩れている個所や側溝が詰まった時などは、市としてしっかり修繕
していきたいと思います。倒木の危険は、一度現地確認して市として対応したいと
考えますが、個人の山と考えられるため、個人の方の了解を取らないと、個人の財
産を勝手に取ることはできないので、自治会や区長と協力して対応したいと思い
ます。

市長
（産業観光

部長）
（まちづく
り推進部

長）

⑤困難

⑥その他
こん談会時の回答のとおりです。
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21 東別院町 防犯カメラを設置してほしい
霧のテラスでは有害鳥獣対策用の簡易監視カメラを設置しています。施設が破損
されないよう監視のために設置していますので、道路側には全く向いていませ
ん。

産業観光
部長

⑥その他 こん談会時の回答のとおりです。

22 東別院町

安全対策のために防犯カメラの設置をして
ほしい（小泉からの入口には付いているが、
反対側の霊園に抜ける道付近にも設置して
欲しい。）
交通が増えたことに伴って廃品回収の業者
の往来が非常に増えている。
私邸の庭木に登って虫取りをする方なども
いる。

各自治会や区が主体となって設置される場合に、その費用の一部を補助する制度
を設けています。補助制度につきましては、１件あたり、設置費用の2分の1、上限
５万円です。毎年一定の予算化をしており、来年度に向けて自治会で要望を取り
まとめいただき、予算化に努めたいと考えます。

総務部長 ①実施

当該箇所への防犯カメラ設置につきまし
ては、令和6年3月31日までに防犯灯付
き防犯カメラ1台を設置いただくことで
令和5年12月18日付けで自治会長様か
ら「亀岡市防犯カメラ設置事業補助金交
付申請書」をご提出いただき、令和6年1
月9日付けで交付を決定しております。
現在、設置を進めていただいております
ので、設置が完了しましたら「完了報告
書」をご提出ください。補助金の交付が
確定し次第、ご請求により補助金を交付
させていただきます。

23 東別院町

鎌倉区内の市道や河川は徐々に破損してる
箇所があり、ひどくなる前に復旧をしてほし
い
〇上谷地内市道、押谷地内市道支線、路肩
崩落
〇押谷地内河川、法面崩落
〇押谷３２番地（田）付近の河川、川底・護岸
の崩壊、石垣の崩落・陥没

　道路や河川の修繕工事につきましては、市内各所から多数の要望をいただいて
いるところであり、緊急性が高いところから優先して対応しています。また、応急
対応をしているところもございます。ただし、川底については、現地確認できてい
ないところもございますので、担当課と立会・協議させて頂きたいと思います。

まちづくり
推進部長

②実施予定 今年度及び来年度実施予定です。

24 東別院町

鎌倉区において、年2回の住民による草刈
り、側溝の清掃等を行っている。高齢化が進
む中での作業は難しい。市道について、市が
主となり草刈り・側溝清掃作業をしてもらう
か、作業員を雇う補助金等をお願いしたい。

　市全体の課題であると認識しております。現状につきましては、地域の皆様にお
願いをしているところであり、補助金もない状況ではあります。ただし、どうして
も手に負えない状況や、草ではなく木ほどの太さになってしまったとか、通行に支
障をきたしているところがありましたら、連絡いただきましたら、現地確認してい
くらかは対応できると思います。

まちづくり
推進部

②実施予定

市道鎌倉線、市道南掛栢原線の２路線に
つきましては、来年度以降路肩部の防草
対策として、防草コンクリート工を年次的
に実施する予算案等を３月議会に上程し
ており、次年度以降の実施を予定してお
ります。
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